PLOBSHEIM

Nager avec les poissons sous les eaux de la gravière du Langensand

Gilles MAUSSION



Lydia, 9 ans, est prête à plonger. Pour elle, c'est un grand jour. Non seulement c'est son anniversaire de plongée, mais c'est aussi son anniversaire tout court. Photo DNA / Gilles

La section plongée et de sports aquatiques de l'ACAL (Aquatic Club d'Alsace et de Lorraine) proposait des baptêmes de plongée ce samedi 18 juin à la gravière du Langensand. Un franc succès en cette journée caniculaire!

Quand il fait beau, on cherche la fraîcheur et il fait bon se poser sur les rives de la gravière du Langensand ce samedi. L'eau claire invite à la baignade, plus encore pour les visiteurs du jour à la plongée subaquatique. La gravière, entourée d'une végétation luxuriante, est richement peuplée de poissons, de moules et d'éponges d'eau douce. Le biologiste, plongeur et documentariste Serge Dumont a filmé ici quelques-unes de ses plus belles images.

Mais ce matin, il règne une plaisante animation. L'ACAL a dressé son stand au bord de l'eau. Cinq moniteurs diplômés et de nombreux bénévoles accueillent les 60 heureux inscrits pour un baptême de plongée, 30 enfants et 30 adultes. « Nous avons dû refuser du monde », note Michèle Jacquemard, présidente de la section plongée de l'ACAL. « Nous prenons les enfants à partir de 8 ans. La profondeur maximale varie de 2 à 10 mètres en fonction de l'âge, mais aussi de l'appréciation de l'encadrement. Il n'y a pas de limite d'âge pour plonger. Moi, par exemple, j'ai 75 ans. On peut même être en surpoids. La plongée est bénéfique pour la santé et on se sent bien dans l'eau », plaisante Michèle, surnommée « Mimi » par tous les membres du club.

Sensibiliser

Parfois, papa ou maman accompagne son rejeton. Mais à chacun son baptême. Un moniteur par plongeur, c'est la règle. Franck a préféré rester hors de l'eau pour observer avec un brin d'appréhension sa fille Lydia, 9 ans. Pour Lydia, scolarisée à l'école élémentaire de Plobsheim, c'est un grand jour. Non seulement c'est son anniversaire de plongée, mais c'est aussi son anniversaire tout court. « Tu vas voir plein de poissons » lui dit son moniteur, Pierre Duwa tout en ajustant son masque. Effectivement, après une petite promenade de dix minutes sous l'eau, Lydia ressort tout sourire. « J'ai vu des gardons! »

Les gravières, comme celle du Langensand ou celle du Fort, sont pleines de vie. Il n'est pas rare de nager parmi les bancs de perches et de rotengles. Plonger, pour Pierre Duwa, n'est pas la finalité. « Notre rôle est aussi de sensibiliser les plongeurs à la préservation de leur environnement », insiste-t-il.

La section plongée de l'ACAL regroupe 140 membres. « Notre objectif, lorsque nous organisons de tels évènements, est de nous faire connaître, de montrer nos activités. La plongée bien sûr, mais aussi l'apnée et le hockey subaquatique. Vous connaissez ? » interroge Michèle.

Pour les profanes, le hockey subaquatique est un sport d'équipe qui se pratique en piscine et en apnée dès l'âge de huit ans. Il oppose deux équipes de six joueurs et est apparu pour la première fois en France à Montauban, en 1968. Depuis, la France est devenue une nation majeure de la discipline, avec notamment trois titres de championne du monde. Ça vous tente?



Pour Lydia, c'est un double anniversaire ce 18 juin. 9 ans aujourd'hui et première plongée.

Photo DNA /Gilles Maussion



Charlotte, 8 ans, fait le signe OK. Couramment utilisé par les plongeurs il signifie « Je vais bien » sous l'eau. Photo DNA /Gilles MAUSSION Charlotte 8 ans fait le signe OK. Couramment utilisé par les plongeurs il signifie « je vais bien » sous l'eau. Photo DNA /Gilles Maussion



Choix du masque, des palmes, de la combinaison... il faut du temps pour s'équiper. Le baptême dure environ 20 minutes. 10 minutes pour s'équiper et 10 minutes sous l'eau. Photo DNA /Gilles Maussion